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Manhã Tarde Noite

Máx 30  | Mín 22
TERÇA-FEIRA

INVESTIMENTO DE
R$ 1,1 MILHÃO
EM REFEITÓRIO
DE ESCOLA

INVESTIMENTOL.R.VERDE
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MAIS DE 4 MI
EM COCAÍNA E
PASTA BASE
SÃO ENCONTRADOS

ASSALTANTES
TENTAM ROUBAR
COFRE DE
AGÊNCIA BANCÁRIA

COCALINHOCLÁUDIA
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CIRCUITO DAS CACHOEIRAS

Títulos
defi nitivos
a pequenos
produtores
Os títulos defi nitivos de 60 
pequenas propriedades rurais 
começaram a ser entregues às 
famílias da agricultura familiar 
que moram no Assentamento 
Vale da Serra Baús, em Acorizal.  
                           Página  -8

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

PALMEIRAS

Pacote de
reforços
vem aí!

Leila Pereira assume a 
presidência do Palmeiras nesta 
quarta-feira, e a nova mandatá-
ria já terá um pacote de reforços 
neste início de gestão. O clube 
avançou em três negociações 
no fi m de semana: com o goleiro 
Marcelo Lomba (foto), o zagueiro 
Valber Huerta e o meio-campis-
ta Eduard Atuesta.        Página -6

Exigência de guia 
foi derrubada 13
dias antes da morte 
de estudante
O Fantástico trouxe destaque para a mor-
te do estudante Daniel Hiarle Arruda de 
Oliveira, 14 anos, durante passeio escolar no 
Circuito das Cachoeiras no Parque Nacional 
de Chapada dos Guimarães, na última se-
gunda. Conforme o dominical, o passeio foi 
feito sem guia de turismo, como confi rmou a 
direção da escola em que Daniel estudava.
                  Página -7

PARA 2022

A defasagem na tabela do Imposto de Renda da Pessoa Física fará a Receita Federal cobrar da 
população no próximo ano R$ 149 bilhões acima do que seria devido caso os números fossem 
reajustados integralmente pela infl ação desde 1996.                 Página -4

DIVULGAÇÃO

IR defasado
tira 149 Bi
da população



Covid faz lembrar o dano que uma única pessoa 
pode fazer a um país

A Covid volta a assombrar o mundo e 
nos faz lembrar o dano que uma única pes-
soa mal-intencionada ou mal informada 
pode fazer a um país. Veja o caso do Trump 
nos Estados Unidos.

Por conta da infl uência desastrosa dele 
a nação não avança na vacinação de co-
vid-19 e volta a ter surtos da doença, prin-
cipalmente nos Estados Republicanos. Lá, 
embora tenham imunizantes em abun-
dância, conseguiram vacinar só 60% das 
pessoas, percentual inferior ao do Brasil, 
que começou a campanha mais tarde.

O Brasil é um país entusiasta das vaci-
nas e o SUS tem uma excelente capacidade 
de imunizar pessoas rapidamente. Mesmo 
tendo começado tarde e lutado contra a 
falta de vacinas nos primeiros meses, tem 
alcançado razoável sucesso. Já estamos 
com 65% de vacinados e só não atingimos 
os 90% necessários para conter a doença, 
porque o Presidente Bolsonaro – tal qual o 
Trump – luta quanto pode para boicotar a 
vacinação e a prevenção.

Por conta da vacina, e a despeito do Pre-
sidente, chegamos a menos de 200 mortes 
por dia, 5% dos 4.000 que já tivemos. Mes-
mo assim muitos redutos bolsonaristas re-
cusam a imunização, ajudando a manter o 
vírus circulando. inspiram-se no Presidente 
que insiste em não se imunizar.

Fanatismos como esse do Bolsonaro e 
sua turma, quase sempre fl orescem onde 
faltam informações verdadeiras. No Brasil 
a desinformação prosperou porque des-
de o começo deste governo o Presidente 
ocupou-se em desmerecer a imprensa 
tradicional, que defendia a vacinação em 
massa. Ridicularizou os profi ssionais que 
trabalham nela e convenceu seus seguido-
res mais apaixonados a se informarem so-
mente através das mídias sociais.

Estas sim, fi éis portadoras das mensa-
gens presidenciais. Aí, usando uma nume-

rosa rede de seguidores, plantou a ideia de 
que os Jornais e as televisões estavam com-
prados pela China e que os jornalistas eram 
“todos comunistas”.

Essa é uma ideia tão ridícula, que fi ca di-
fícil crer que tenha alcançado sucesso nos 
meios desta falsa direita. Principalmente 
porque, sendo os grupos bolsonaristas mais 
escolarizados, a tendência seria ter mais 
acesso à imprensa e portanto, serem menos 
sujeitos a acreditar em histórias conspirató-
rias.

Bastaria aos eleitores ler um só jornal 
diário, principalmente desses que viram a 
República nascer e com ela a Democracia. 
Desses que testemunharam a interrupção 
dela, substituída pela ditadura e voltar de-
pois fortalecida. São jornais que sobrevive-
ram a Presidentes e Ditadores e estão hoje, 
alguns deles, circulando há mais de 100 
anos.

Se os lessem veriam que os bons jornais 
sempre confi rmam as notícias a serem pu-
blicadas e que exigem a melhor postura 
ética de seus funcionários. E, que, se alguns 
publicam artigos progressistas é por conta 
da pluralidade que valorizam.

Dedicassem algum tempo a se informa-
rem nas fontes respeitadas, não pensariam 
que a vacina tem um chip de rastreamen-
to, nem que ela leva à morte. Também re-
futariam o boato de que ajuda a transmitir 
a Aids e zombariam daqueles difusores da 
ideia que diversos países estão superesti-
mando os casos da covid.

Voltando ao começo; uma única pessoa 
pode fazer um enorme estrago entre segui-
dores desavisados. Por isso, quem quiser 
informar-se com segurança, deve buscar 
veículos tradicionais. Afi nal, é muito mais 
sensato confi ar nos profi ssionais da impren-
sa do que no Tiozão do Zap.

RENATO DE PAIVA PEREIRA É 
EMPRESÁRIO E ESCRITOR

A pandemia e o WhatsApp

Foram vender na escola...
os tipos, engenhocas para transferir 
desenhos (que nunca funcionava 
a contento) e todo e qualquer tipo 
de tralha, incluindo brinquedos e 
coisas que nada tinham a ver com 
estudar.

Não consigo entender como 
aquilo era permitido, e tenho, since-

ramente, dó de nossos pais, 
pois vira e mexe chegávamos 
empolgados com a possibili-
dade de comprar alguma tra-
lha oferecida em sala, e com 
a grande “pressão” do retor-

no do tal vendedor no dia seguinte, 
para entregar os itens para quem 
fosse comprar. Quase uma “oportu-
nidade única”, afi nal faziam questão 
de infl amar os alunos com a ideia 
de que viajavam muito e não faziam 
ideia de quando voltariam ali.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmus-
si@hotmail.com ou visitar nosso 
perfi l em facebook.com/paginado-
careca. Do mais um grande abraço, 
e até a próxima, se Deus quiser!

Além da visita persistente de vendedores em sala de aula alguns 
materiais oferecidos eram classifi cados como “muito importantes” para 
nosso futuro, como se fossem tornar nossos estudos brutalmente mais 
fáceis, aumentando exponencialmente nossas chances de sucesso, 
tudo isso com o aval entusiasmado dos professores. Só depois de muito 
tempo consegui entender o tamanho do “descaramento” por trás de tais 
promessas...

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Que, estudou, assim como eu, 
nos anos 80 e 90 sabe que o con-
ceito de escola era bem diferente 
daquilo que temos atualmente. As 
regras, rígidas, são a primeira gran-
de diferença: hoje tenho difi culda-
de para passar em frente às escolas 
próximas de casa às 7h15, por 
conta do desembarque de alu-
nos, sendo que, na minha épo-
ca, a tolerância para entrada, 
quando havia, era de no má-
ximo três minutos. Qualquer 
coisa além disso exigia a presença 
dos pais com uma boa desculpa na 
ponta da língua, o que nem sempre 
conseguia garantir o acesso do fi lho 
à sala de aula.

Não se falava, por exemplo, em 
água gelada ou ventilador na esco-
la naquela época. Mesmo após uma 
aula exaustiva de educação física 
encarávamos água da “torneira”, 
algumas vezes fi ltrada, outras nem 
isso.

Mas algo era bem característi-
co naquele período: a presença de 
vendedores na sala de aula. Isso 
mesmo: de vez em quando alguém 
entrava para vender algo, que po-
deria ser uma enciclopédia, um di-
cionário, mapas, revistas de todos 

RENATO DE PAIVA PEREIRA

Troca de marcha

O prefeito democrata de Nova York, Bill de Blasio, 
intensifi cou de forma drástica a resposta à pandemia. 
Em iniciativa inédita nos Estados Unidos, anunciou 
que a cidade passaria a exigir vacinação de todos os 
funcionários do setor privado, além de comprovante 
de imunização de crianças a partir de 5 anos em locais 
fechados.

Dias depois, na sexta (10), a governadora do esta-
do, a também democrata Kathy Hochul, decidiu que o 
uso de máscaras em áreas públicas como restaurantes 
e lojas passaria a ser obrigatório caso não fosse exigida 
a vacinação para ingresso, sob pena de multa de até 
US$ 1 mil e outras sanções.

A menção ao partido dos dois governantes se faz 
relevante. Nos Estados Unidos, como se sabe, a gestão 
da crise sanitária foi politizada —como no Brasil e em 
grande parte do mundo. Setores conservadores, quan-
do não negacionistas, ligados ao Partido Republicano, 
opõem-se a medidas restritivas e à imunização.

Como de hábito, os recalcitrantes invocam o valor 
das liberdades individuais para sustentar suas opções. 
Deveria ser ocioso observar que nesse caso está em 
jogo, isso sim, o interesse coletivo.

O exemplo da cidade mais cosmopolita do mun-
do, assim, ganha dimensão maior. Dada a importância 
da indústria do turismo para Nova York e o papel cru-
cial de pequenos negócios na economia estadual, as 
medidas não são triviais.

A metrópole foi um dos epicentros globais da 
Covid-19 em 2020, numa tragédia retratada em re-
cente série documental pelo cineasta Spike Lee. Já o 
estado tem registrado, nas últimas duas semanas, um 
aumento de 43% no número de casos e de 37% no de 
internações. A vacinação completa, de 70% se conside-
radas todas as idades e de 88% em pessoas acima de 
65 anos, ainda é desigual, com algumas regiões rurais 
apresentando cifras signifi cativamente menores.

Com a chegada do inverno e as temperaturas 
baixas levando os nova-iorquinos para locais fechados, 
além das variantes delta e ômicron em circulação, po-
líticas de prevenção são cruciais. O teste de PCR, por 
exemplo, é oferecido gratuitamente em locais públi-
cos.

O presidente Joe Biden, ademais, anunciou que 
será exigido de viajantes internacionais teste negativo 
para Covid-19 realizado um dia antes do embarque (e 
não mais três dias), além de vacinação completa. O en-
frentamento da pandemia exige, por óbvio, medidas 
integradas.

Editorial

O exemplo de NY

SOB PRESSÃO
O vereador Tenente-Coronel Marcos Pacco-

la afi rmou que a Câmara de Cuiabá só vai ter 
um alívio quando ceder à cobrança da socieda-
de e abrir uma Comissão Processante contra o 
prefeito Emanuel Pinheiro. “Nós só voltaremos 
a ter paz dentro do Parlamento quando os vere-
adores entenderem que não é uma questão de 
revanchismo ou de oposição por oposição, mas 
por fazer aquilo pelo qual a população paga o 
nosso salário”, afi rmou. Até o momento, a base 
do prefeito já conseguiu enterrar sete requeri-
mentos que pediam a investigação do emede-
bista, além de quatro pedidos que nem mesmo 
chegaram ao plenário e foram “descartados” 
pela Mesa Diretora.

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

PONTAS SOLTAS
O cacique do MDB, deputado federal Carlos 

Bezerra, negou que o apoio a um possível projeto 
de reeleição do governador Mauro Mendes seja 
um “caminho natural” do partido em 2022, ape-
sar de hoje fazer parte da base aliada da gestão. 
O emedebista disse que nada está defi nido e que 
tudo depende de amarrações que serão feitas 
apenas no ano que vem, às vésperas da eleição. 
“Vamos discutir o que vamos fazer no ano que 
vem. Essa questão depende do debate com o 
governador Mauro Mendes, de alguns compro-
missos públicos que queremos que sejam amar-
rados”, afi rmou.

Crédito: Reprodução
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Dada a importância da indústria do turismo 
para Nova York e o papel crucial de pequenos ne-
gócios na economia estadual, as medidas não são 
triviais

“ “ Três bandidos invadiram uma residência que fi ca ao lado de uma agência 
bancária, em Cláudia, na madrugada de domingo, para furar a parede e tentar 
roubar o cofre do banco. A polícia chegou antes que eles conseguissem levar 
alguma quantia em dinheiro. Uma viatura foi acionada pela equipe de monito-
ramento do banco, que informou sobre a invasão e apontou que três homens 
estavam dentro do local tentando arrombar o cofre. A polícia foi até o banco, 
mas não encontrou nenhum suspeito e não conseguiram ter acesso à agência. 
Após duas horas de tentativas, os policiais foram até a residência do gerente do 
banco e conseguiram a chave para entrar.
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Propósito do PL se dá pelo ônus desproporcional 

ISENÇÃO

Projeto propõe 
que motos até 150
cilindradas não 
paguem pedágio
DA REPORTAGEM

Está em tramitação na 
Assembleia Legislativa, o 
Projeto de Lei nº 1162/2021, 
de autoria do deputado es-
tadual Valdir Barranco, que 
busca proibir a cobrança de 
pedágio para motocicletas 
de até 150 cilindradas.

A razão para que as 
motos até essa potência não 
paguem pedágio, de acordo 
com o texto, se dá pelo ônus 
desproporcional que pesa 
sobre a população dos Mu-
nicípios onde se instalam as 
praças de cobrança de pe-
dágio, pois os moradores se 
deslocam diariamente, para 
trabalhar, estudar ou fazer 
compras.

Ao defender a propos-
ta, Barranco argumenta 
que a carência de recursos 
públicos para a realização 
de investimentos em infra-

estrutura levou à adoção de 
uma política de concessão 
de rodovias à exploração por 
parte da iniciativa privada, 
mediante a cobrança de pe-
dágio, mas que isso trouxe 
prejuízos.

“Importante conside-
rar que tal movimento, via-
bilizou a implementação 
de melhorias importantes 
para a nossa malha rodo-
viária, mas trouxe também 
inconvenientes que, só com 
o tempo estão sendo perce-
bidos e corrigidos, como é o 
caso do tema que reveste a 
presente matéria” destacou 
o parlamentar.

Para serem isentos, os 
proprietários deverão apre-
sentar documentação com-
probatória junto aos órgãos 
de fiscalização o para usu-
fruir do benefício instituído. 
O Projeto foi lido em plená-
rio no dia 7 de dezembro.

Foto: Divulgação 
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Presidente da Rota do oeste 
explica devolução da concessão 
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

A Concessionária Rota 
do Oeste anunciou na sema-
na passada que está devol-
vendo de forma amigável a 
concessão da BR-163 para o 
governo federal via Agência 
Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT). 

Segundo o comunicado 
feito na última quinta-feira 
(9), a decisão foi motivada 
pela perda de receita que a 
Rota do Oeste passará a ter 
com a chegada da ferrovia.

Em entrevista à rádio 
Capital, o diretor-presidente 
da Rota do Oeste, Júlio Per-
digão, detalhou os motivos 
pela devolução, apontando a 
instabilidade da política eco-
nômica do país. “E aí você 
teve de fato uma ruptura no 
país, em termos de política 
econômica que gerou sérias 
dificuldades e isso impossibi-
litou de dar continuidade do 
contrato. E nesse período, vá-
rias soluções foram tentadas, 
soluções legislativas através 
de medidas provisórias, re-
visão quinquenal, plano de 
cura. Para tentar encontrar 
uma solução porque não ha-
via naquele momento, onde 
que ficou claro com todas as 
seis concessões junto ao Go-
verno Federal que tiveram 
problema. Como é que eu 
vou resolver essa questão”, 
apontou Perdigão.

FERROVIA
MELOU 

BR-163. Perdigão colocou a “culpa” no desequilíbrio financeiro causado pela chegada da ferrovia
Foto: agência inFra

o movimento da devolução será feito em dois anos 

Com a chegada da fer-
rovia, naturalmente o esco-
amento dos grãos deixarão 
passar pelas praças de pedá-
gio, com isso o diretor-presi-
dente da Rota do Oeste acre-
dita que sem esses recursos 
do escoamento, os investi-
mentos na BR-163 ficam pre-
judicados. “Hoje, boa parte do 
que trafega na BR-163 são os 
grãos para exportação. Então 
quando você tem uma ferro-
via do lado, é natural que boa 
parte dessa carga que hoje 
passa na rodovia e paga o pe-
dágio, recurso que possibilita 
os investimentos na rodovia, 
migra para o transporte fer-
roviário. E quando você migra 
para a ferrovia boa parte da 
receita do pedágio é perdi-
do”, contou.

Durante a entrevis-
ta para a emissora de rádio 
cuiabana, Perdigão foi ques-
tionado sobre a concessioná-
ria não ter conseguido fazer a 
duplicação da rodovia entre o 
Posto Gil e Lucas do Rio Ver-
de. “Existem as obrigações do 
contrato, nós temos um tre-
cho que parte é da concessão 
e outra parte é do DNIT, de 
Rondonópolis até o Sul que 
é Itiquira, e o trecho de Pos-
to Gil a Lucas, são de nossa 
obrigação duplicar. O trecho 
do sul foi duplicado primeiro, 
o trecho do norte ficaria para 
o segundo momento. De 2016 
para cá seria o tempo para 
duplicar, mas o financiamen-
to não foi aprovado e o Brasil 
já estava numa situação mais 

complexa, vários desequilí-
brios dentro do contrato, e a 
gente não conseguiu dar se-
quência nessa duplicação”, 
argumentou. Sobre a devo-
lução ele disse ainda que o 
contrato está sendo desfeito 

Foto: tchélo FigueireDo/Secom-mt 

corte chega em mais de R$ 1,2 bi e diminui icMS

DA REPORTAGEM

Na contramão do restan-
te do País, que sofre com as 
constantes altas em diversos 
setores da economia, princi-
palmente naqueles que de-
pendem da variação cambial, 
como é o caso dos combustí-
veis, o Governo de Mato Gros-
so inicia 2022 abrindo mão de 
mais de R$ 1,2 bilhão da sua 
receita que vai para o bolso do 
contribuinte.

Sancionada nesta se-
mana pelo governador Mauro 
Mendes, a Lei 708/2021 bene-
ficiará os cidadãos mato-gros-
senses com a redução de im-
posto sobre vários itens, entre 
eles, o diesel, permitindo que 
o valor do litro possa diminuir 
na bomba no ano que vem. 
No caso do diesel, o percentual 
cobrado pelo imposto no Esta-
do será de 16% a partir de 1º de 
janeiro.

Mato Grosso já possui a 
menor alíquota de do Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) do país 
no etanol (12,5%) e no gás de 
cozinha (12%). Agora, terá tam-
bém a menor alíquota de ICMS 
sobre a gasolina (23%) e sobre o 
gás liquefeito de petróleo (GLP) 
para uso industrial e comercial 
(12%). Aliás, o ICMS que incide 

sobre os combustíveis no Es-
tado é o mesmo praticado há 
10 anos. Em 2021, no entanto, 
o produto se transformou em 
um dos vilões da inflação, res-
ponsável por afetar duramente 
o orçamento das famílias bra-

CONTRIBUINTE AGRADECE

Governo de Mato Grosso reduz
carga tributária sobre o diesel

sileiras. As constantes altas se 
devem à política de preços pra-
ticada pela Petrobras.

A lei sancionada pelo go-
vernador Mauro Mendes na úl-
tima terça-feira (7) reduz ainda 
o tributo sobre itens como a 

energia elétrica (de 25% e 27% 
para 17% a todos os setores), 
dos serviços de comunicação, 
como internet e telefonia (de 
25% e 30% para 17%) e do uso 
do sistema de distribuição da 
energia solar (de 25% para 17%).

DA REPORTAGEM
SÓ NOTÍCIAS

A prefeitura de Lucas 
do Rio Verde através do pre-
feito Miguel Vaz (Cidadania), 
iniciou processo de abertura 
de tomada de preços para 
encontrar uma empresa que 
será responsável pela cons-
trução da cozinha e do refei-
tório do Centro Integrado de 
Educação Infantil Municipal 
Anjo Gabriel.

A previsão de inves-
timentos é superior a R$ 
1,1 milhão e terá a licitação 

ocorrendo no dia 22 de de-
zembro. A unidade, que fica 
localizada entre as avenidas 
Mato Grosso e Bahia, no bair-
ro Jardim das Palmeiras, tem 
mais de 1,4 mil metros qua-
drados, enquanto as novas 
instalações terão área supe-
rior a 605 metros quadrados 
(o terreno tem mais de 6,4 
mil metros quadrados.

A cozinha será subdi-
vidida em ambientes para 
produção de alimentos, dis-
tribuição da comida prepara-
da, armazenamento, e higie-
nização. Consta no projeto 

que o espaço ainda terá um 
banheiro e uma lavanderia.

Já o refeitório deve 
comportar 192 pessoas. En-
tre os detalhes da cozinha 
estão câmera fria, balanças, 
prateleiras (de panelas e ou-
tros materiais), espaço para 
preparo de sucos, de verdu-
ras, de massas, cuba, banca-
da de pré-higienização, den-
tre outros.

A empresa terá 270 dias 
para concluir os serviços. O 
forro será em PVC, enquan-
to as telhas devem ser termo 
acústicas, com alguns espa-

ços contando com revesti-
mento cerâmico, e as ban-
cadas serão de granito, de 
acordo com o detalhamento 
do projeto. Antes da execu-
ção das instalações provisó-
rias, fechamento de canteiro, 
execução de canteiro e loca-
ção de obra, o terreno deverá 
ser limpo com a utilização de 
pá carregadeira a fim de ras-
par todo a camada vegetal 
existente no local, não sendo 
permitido o início das obras 
sem a devida limpeza, carga 
e transporte de qualquer ca-
mada vegetal.

LUCAS DO RIO VERDE

Prefeitura abre licitação 
para construção de refeitório

sem causar danos para a ro-
dovia e para as pessoas que a 
utilizam. “A Rota está desfa-
zendo esse contrato, impor-
tante lembrar, sem causar 
mais danos para a rodovia e 
os que trafegam. Tem essa 

devolução que estamos pro-
pondo para não gerar moro-
sidade. A Rota continua ope-
rando e dando auxílio para os 
usuários, mas vamos montar 
um plano junto ao DNIT den-
tro daquilo que cabe no flu-

xo financeiro. O movimento 
da devolução será feito em 
dois anos. Não vamos para 
de operar, não vamos demitir 
ninguém e vamos continuar 
operando até a resolução fi-
nal da devolução”, concluiu.



Estado de Mato Grosso, terça-feira 14 de Dezembro de 2021 04 | ECONOMIA/AGRO | www.diariodoestadomt.com.br

Imposto de Renda defasado tira
R$ 149 bilhões da população
DA REPORTAGEM

A defasagem na tabe-
la do Imposto de Renda da 
Pessoa Física (IRPF) fará a 
Receita Federal cobrar da 
população no próximo ano 
R$ 149 bilhões acima do que 
seria devido caso os núme-
ros fossem reajustados inte-
gralmente pela infl ação des-
de 1996.

Foi no segundo ano do 
governo Fernando Henrique 
Cardoso que a atualização 
anual deixou de ser feita. A 
Unafi sco (Associação Nacio-
nal dos Auditores Fiscais da 
Receita Federal), autora do 
levantamento, calcula ser 
necessário promover uma 
correção da tabela a partir 
daquele ano.

A defasagem da tabela 
afetará, em 2022, em espe-
cial 15,1 milhões de pessoas 
de menor renda. Essa parce-
la da população poderia es-
tar livre da tributação caso a 
faixa salarial tivesse sido atu-
alizada.

A partir da gestão tu-
cana, a correção passou a 
ser feita de maneira incons-
tante, como em 2002 e, nos 
governos do PT, entre 2005 
e 2015 — último ano em que 

houve reajuste. A defasagem 
acumulada em todo o perío-
do passa de 130% em toda a 
tabela, segundo a Unafi sco.

O presidente Jair Bol-
sonaro prometeu durante a 
campanha elevar a faixa de 
isenção para R$ 5 mil. Porém, 
disse depois que não seria 
possível aplicá-la. A tabela 
não foi corrigida nenhuma 
vez na atual gestão. Procura-
do, o Ministério da Economia 
não se posicionou.

Essa situação penaliza 
mais quem ganha menos, 
de acordo com a Unafi sco. 
“Quem tem renda mais bai-
xa vai pagar um imposto que 
não deveria estar pagando”, 
disse Mauro Silva, presidente 
da entidade. Hoje, por exem-
plo, a tabela do IR da pes-
soa física concede isenção a 
quem ganha até R$ 1.903,98 
por mês. Essa faixa abrange 
9,1 milhões de pessoas, se-
gundo os auditores.

Caso aplicada a corre-
ção defendida pela Unafi sco, 
a faixa salarial isenta subiria 
para R$ 4.469,02, um cres-
cimento de 134%. A medida 
isentaria 24,2 milhões de 
contribuintes. Tathiane Pis-
citelli, professora de fi nanças 
públicas e tributação da FGV 
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Reforma do IR trava no Senado 

PARA 2022. Falta de correção mantém cobrança sobre 15 milhões de menor renda, calculam auditores
(Fundação Getulio Vargas), 
afi rmou que a tabela do IR 
está muito defasada, o que, 
segundo ela, prejudica em 
particular as classes mais 
baixas.

“A tabela não refl ete a 
capacidade econômica dos 
contribuintes, e isso é um 
problema especialmente 
para a população mais po-
bre, pois, durante esse pe-
ríodo em que não houve a 
correção, houve infl ação e 
defasagem da moeda”, disse 
Piscitelli.

“Isso faz com que o 
salário líquido e a disponi-
bilidade de recursos sejam 
reduzidos. Então essa [cor-
reção] seria uma medida im-
portante para gerar justiça 
tributária”, afi rmou. A falta 
de correção prejudica outras 
classes também.

Hoje, por exemplo, 
quem ganha acima de R$ 
4.664,69 precisa pagar a alí-
quota máxima de 27,5% so-
bre todo o valor que excede 
esse salário. Com a correção, 
só fi caria sujeito ao teto da 
cobrança quem ganha aci-
ma de R$ 10.948,96.

Piscitelli, porém, vê ne-
cessidade de mudanças ain-
da mais profundas na tabela 

para que os mais os pobres 
paguem menos impostos 
e os ricos, mais. Essa lógica 
atende ao princípio da pro-
gressividade. Dessa forma, a 
professora defende alíquotas 
mais altas do que o teto atu-
al de 27,5% sobre os maiores 
salários.

O cálculo da Unafi sco 
sobre a defasagem é feito 
após o projeto do governo 
que alteraria o IR ter trava-
do no Senado. A proposta 
contém a correção da tabe-
la. No entanto, por causa de 
diversas resistências, o rela-
tor, senador Angelo Coronel, 

anunciou que o texto será 
arquivado.

Mesmo no projeto, a 
correção proposta pelo go-
verno fi caria em patamar 
aquém do defendido pela 
Unafi sco. O texto aprovado 
pela Câmara e abandonado 
pelos senadores tinha rea-
justes que variavam de 13,2% 
a 31,3%, a depender da faixa 
salarial. O projeto também 
daria um passo na direção 
da tributação sobre classes 
mais altas ao implementar 
a taxação de dividendos. 
Trata-se de parte do lucro 
da empresa transferida aos 

DA REPORTAGEM

A partir de janeiro de 
2022, o gás liquefeito de pe-
tróleo (GLP) para uso indus-
trial e comercial que é ven-
dido em Mato Grosso terá 
um corte de 5% na alíquota 
do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS). O tributo sairá dos 
atuais 17% e passará a ser 
de 12%, o menor percentual 
do País. A redução foi pos-
sível graças a Lei 708/2021, 
sancionada pelo governador 
Mauro Mendes esta semana.

A maior parte de em-
presas, indústrias e também 
o agronegócio podem se be-
nefi ciar do GLP, como a têx-
til, na secagem de tecidos e 
fi xação de pigmentos; a ali-
mentícia, na pasteurização e 
preparo de alimentos e bebi-
das; agropecuária, na seca-
gem e torrefação de grãos e 
aquecimento de ambientes; 
automotiva, na secagem da 
tinta usada para pintar os 
veículos; mineradora, como 
fonte de energia para estei-
ras e bombas d’água; e grá-
fi ca, na secagem do papel 

DA REPORTAGEM

Na reta fi nal do plantio da 
safra de soja 2021/22, Canarana 
começou a se preocupar com 
relação as chuvas irregulares, 
falta de umidade e necessida-
de de replantios em algumas 
áreas. Porém, o produtor rural 
Arlindo Cancian, destaca que 
a situação melhorou na região, 
houve muito pouco replantio 
e as expectativas seguem sen-
do de uma safra positiva neste 
ciclo. O produtor ressalta que 
as lavouras estão se desenvol-
vendo bem e os produtores 
conseguem boas condições de 

DA REPORTAGEM

A infl ação do Natal deste 
ano mostrou variação de 5,39% 
no acumulado dos últimos 12 
meses, de acordo com dados 
divulgados ontem (13) pelo Ins-
tituto Brasileiro de Economia 
(Ibre), da Fundação Getulio 
Vargas (FGV).

Ela fi cou abaixo da in-
fl ação medida pelo Índice de 
Preços ao Consumidor (IPC), 
da FGV, (9,88%) de dezembro 
de 2020 até novembro deste 
ano. Embora o resultado seja 
inferior ao apurado no mesmo 
período do ano passado, quan-
do atingiu 13,51%, ele superou 
o de anos anteriores: 3,81% em 
2019; 3,37% em 2018; e -2,30%, 
em 2017. Segundo Matheus 
Peçanha, economista do Ibre 
e responsável pela pesquisa, 
o fator que mais puxou a in-
fl ação foi o aumento dos ali-
mentos, com variação média 
de 7,93%, apesar de ter fi cado 
bem menor do que no mes-
mo período do ano anterior 

(28,61%). Nos últimos 12 meses, 
o frango inteiro, por exemplo, 
subiu 24,28%, liderando a lista 
dos itens que mais pressionam 
o bolso do consumidor. Em se-
guida, aparecem ovos (17,79%), 
azeitona (15,13%), carnes bovi-
nas (14,72%), farinha de trigo 
(13,70%) e azeite (13,26%).

No sentido inverso, hou-
ve queda nos preços do ar-
roz (-8,27%) e do pernil suíno 
(-1,27%). Peçanha lembrou 
que os problemas nos custos 
de produção, “que sofremos 
desde o ano passado, com se-
cas, geadas, alta nos preços 
dos combustíveis e energia 
elétrica, ainda se fazem sentir, 
sobretudo, nas proteínas. O 
câmbio alto, favorecendo a ex-
portação das carnes, também 
contribuiu para manter os pre-
ços das proteínas em alta”. Ele 
disse, entretanto, que o retor-
no gradual das chuvas já tem 
normalizado a dinâmica de 
diversos preços de alimentos 
como arroz, frutas, hortaliças e 
legumes.

GLP é encanado e tem papel fundamental como 
combustível sustentável, efi ciente e versátil

: É o que revela pesquisa da Fundação Getúlio Vargas

DO PAÍS

Governo reduz alíquota do ICMS do
Gás GLP para o menor percentual

CANARANA

Clima melhora e melhora
expectativa para a soja

NATAL

Alimentos e presentes 
pressionam infl ação
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entrar nas lavouras e realizar 
aplicações de defensivos para 
manter este potencial produ-
tivo.

Como a colheita está pre-
vista para começar no fi nal de 
janeiro e ganhar força em feve-
reiro, a perspectiva também é 
animadora para a segunda sa-
fra de milho de 2022, que terá 
uma boa janela de cultivo na 
sequência da oleaginosa.

Olhando para o mercado, 
Cancian aponta que houve ne-
gócios na faixa entre R$ 145 e 
R$ 150, mas agora os produto-
res estão segurando as vendas 
esperando que as cotações re-

donos ou acionistas. No en-
tanto, esse ponto recebeu 
diferentes fl exibilizações, 
como as que benefi ciaram 
micro e pequenas empresas, 
empresas que distribuem 
dividendos dentro de um 
grupo econômico e outras 
mudanças. Na visão de Silva, 
da Unafi sco, a versão fi nal 
do projeto tinha como único 
ponto positivo a correção da 
tabela da pessoa física. “Até 
a parte da taxação de divi-
dendos [que seria benéfi ca] 
tinha tantas exceções que 
manteria grande parte das 
injustiças de hoje”, afi rmou.

preso em máquinas rotati-
vas.

Diferente do popular 
gás de cozinha que é co-
mercializado por meio de 
botijões, o GLP é encanado 
e tem papel fundamental 
como combustível sustentá-
vel, efi ciente e versátil. Mato 
Grosso já possui a menor 
alíquota do País no etanol 
(12,5%) e no gás de cozinha 
(12%). Agora, além do GLP, 
terá também a menor alí-
quota de ICMS sobre a gaso-
lina. O pacote de redução de 
impostos do Governo de MT 
é o maior corte de ICMS rea-
lizado em todo o país. Com 
a lei aprovada pela Assem-
bleia Legislativa e sanciona-
da pelo governador Mauro 
Mendes, o Estado vai reduzir 
também o imposto da ener-
gia elétrica (de 25% e 27% 
para 17% a todos os setores), 
da gasolina (de 25% para 
23%), dos serviços de comu-
nicação, como internet e te-
lefonia (de 25% e 30% para 
17%), do diesel (de 17% para 
16%) e do uso do sistema de 
distribuição da energia solar 
(de 25% para 17%).

tornem para esses patamares, 
já que com o aumento grande 
nos custos de produção, para 

se obter rentabilidade será pre-
ciso colher bastante e vender 
bem.

E ainda houve queda porque, em novembro 
de 2020, índice foi de 1,82%

FOTO: JOSÉ ROBERTO GONÇALVES



LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e 
cerca elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 323, 
Bairro Residencial Nossa 
Senhora Aparecida na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
08. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 1292, 
Bairro Jardim Botânico 
na cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamentos 
03 e 06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 

VENDAS/
ALUGUEL

66 3535-1000
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Prefeitura Municipal de CONFRESA/MT
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 235/2021.                                                                                                                                        

PREGÃO PRESENCIAL – SRP Nº 083/2021.

A Prefeitura Municipal de CONFRESA/MT torna pública, para o conhecimento 
dos interessados, o resultado do processo licitatório na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL SRP Nº 083/2021, conforme segue:
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EM EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVI-
ÇO NA ELABORAÇÃO, EXECUÇÃO E ACOMPANHAMENTO DE PROJETOS E 
PROCESSOS DE SEGURANÇA CONTRA INCÊNDIO E PÂNICO EM EVENTOS 
TEMPORARIOS ATENDENDO AS DEMANDAS DA SECRETÁRIA MUNICIPAL 
DE CULTURA, JUNTAMENTE A PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA - 
MT.
ADJUDICADOS/HOMOLOGADOS: 
EMPRESAS:
EMPRESA: TOME E TOME LTDA
CNPJ: 13.808.786/0001-10
ENDEREÇO: AV. INDUSTRIAL, N° 220
SETOR: CENTRO
CIDADE: CONFRESA - MT
CEP: 78.652-000
FONE: (66) 98443-7109/98409-9243/99665-5296
EMAIL: thais_falqueto@hotmail.com/zenitefl orestal@bol.com.br
Vencedora de todos os itens do certame no valor global de R$ 116.435,00 (Cento 
e Dezesseis Mil Quatrocentos e Trinta e Cinco Reais).
Registro de Preços válido por um período de 12 meses, visto que as empresas 
atenderam todos os requisitos do Edital e seus Anexos.
CONFRESA-MT, 13 de Dezembro de 2021.

______________________________________
CEZAR QUEIROZ DA SILVA

PREGOEIRO
PORTARIA 126/2021

Prefeitura Municipal de CONFRESA/MT
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 237/2021.

PREGÃO PRESENCIAL – SRP Nº 085/2021.

A Prefeitura Municipal de CONFRESA/MT torna pública, para o conhecimento 
dos interessados, o resultado do processo licitatório na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL SRP Nº 085/2021, conforme segue:
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
EM LOCAÇÃO DE PALCO, SOM, ARQUIBANCADA, EQUIPAMENTOS AUDIO-
VISUAIS, SHOW PIROTÉCNICO E BANHEIRO QUIMICO, PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DA SECRETÁRIA MUNICIPAL DE CULTURA, JUNTAMENTE 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CONFRESA-MT.
ADJUDICADOS/HOMOLOGADOS: 
EMPRESAS:
EMPRESA: NT PROMOÇÕES E EVENTOS LTDA
CNPJ: 42.180.015/0001-29
ENDEREÇO: AV. AYRTON SENNA   
SETOR: SAÚDE
CIDADE: CONFRESA - MT
CEP: 78.652-000
FONE: (66) 98408-1612
EMAIL: ntpromotora180@gmail.com 
Vencedora de todos os itens do certame no valor global de R$ 346.300,00 (Tre-
zentos e Quarenta e Seis Mil e Trezentos Reais).
Registro de Preços válido por um período de 12 meses, visto que as empresas 
atenderam todos os requisitos do Edital e seus Anexos.

CONFRESA-MT, 13 de Dezembro de 2021.
_____________________________________

CEZAR QUEIROZ DA SILVA
PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
EXTRATO DE CONTRATO N° 028/2021

Contratante: Prefeitura Municipal De General Carneiro – Mt.Contratado: Laser 
Iluminação Eireli. Cnpj 26.915.209/0001-79contratação De Empresa Especializa-
da Para Instalação De Luminárias Públicas Em Led De 50w E 100w, Ambas Com 
Efi ciência Luminosa Mínima De 120 Lúmens Por Watt Na Sede Do Municipio, E 
Implantação Da Iluminação Esportiva Com Implantação De Postes De Concreto 
E Refl etores Led De 200w No Campo Do Distrito Paredão Grande Fornecendo 
Os Materiais, Mão De Obra, Equipamentos E Tudo Mais Que Se Fizer Neces-
sário Para A Execução Dos Serviços, Conforme Projeto, Memorial Descritivo E 
Seus Anexos, Municipio De General Carneiro-Mtvalor: 1.130.517,54 (Um Milhão 
Cento E Trinta Mil Quinhentos E Dezessete Reais E Cinquenta E Quatro Centa-
vos)Data: 16/12/2021vigência: 16/12/2022

MARCELO DE AQUINO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT
AVISO TERMO DE HOMOLOGAÇÃO ADESÃO n. 011/2021

A ATA DE REGISTRO DE PREÇOS N. 039/2021
Vinculada Ao Pregão Eletronico N. 038/2021- Prefeitura Municipal De Vila Rica/
Mt. Com Base Nas Informações Constantes Do Processo Em Referência, Atra-
vés Do Pregão Eletrônico Nº. 038/2021, Realizado Pelo Município De Vila Rica/
Mt, E Com Base No Parecer Emitido Pela Procuradoria Jurídica, Bem Como Em 
Cumprimento Aos Termos Do Art. 43, Vi, Da Lei 8.666/93 E Alterações Posterio-
res, Homologo A Adesão A Ata De Registro De Preços N. 039/2021, Vinculada Ao 
Pregão Eletrônico Nº. 038/2021, Para Registro De Preço Para Futura E Eventual 
Aquisição De Maquinas E Equipamentos Novos, Do Tipo: Motoniveladora, Para 
Atender As Necessidades Da Secretaria Municipal De Obras De General Carnei-
ro / Mt. Homologado Com A Empresa Inttec Distribuição E Logistica Ltda, Inscrita 
No Cnpj/Mf Sob O Nº. 22.553.526/0001-31, No Valor Total De R$ 879.000,00 (Oi-
tocentos E Setenta E Nove Mil) Com Fulcro Na Lei 8.666/93. Em Consequência, 
Fica Convocado, O Proponente, Para A Assinatura Do Instrumento Contratual, 
Nos Termos Do Art. 64, Caput, Do Citado Diploma Legal, Sob As Penalidades Da 
Lei. General Carneiro/Mt, 09 De Dezembro De 2021.

MARCELO DE AQUINO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE GENERAL CARNEIRO – MT 
RESULTADO DE PROCESSO DE LICITAÇÃO N.º 061/2021

A Comissão Permanente de Licitação, da PREFEITURA MUNICIPAL DE GE-
NERAL CARNEIRO, torna público para o conhecimento dos interessados, o re-
sultado do Processo de Licitação nº. 061/2021 Tomada de Preços nº. 09/2021 A 
empresa LASER ILUMINAÇÃO EIRELI. CNPJ 26.915.209/0001-79, Sagrou-se 
vencedora no valor Global de 1.130.517,54 (um milhão cento e trinta mil quinhen-
tos e dezessete reais e cinquenta e quatro centavos)General Carneiro-MT, 13 de 
Dezembro de 2021

MARIO SOUSA PAULINO
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

CARLOS ALBERTO SIMON - CPF: 391.483.510-91, torna público que requereu jun-
to a SEMA/MT – Secretaria de Estado de Meio Ambiente de Mato Grosso a Licença 
Ambiental Simplifi cada – LAS para a atividade de “Posto de Abastecimento - PA” da 
Fazenda Dona Gema situada na Rodovia MT235, Km 25, S/N, Zona Rural, município 
de Nova Mutum/MT. Responsável Técnico: ENG. SANITARISTA NILDO BORGES – 
(65) 9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

HENRIQUE E DESTEFANI & CIA LTDA, CNPJ 02.324.843/0001-79, torna público 
que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável de Sinop/MT, a Renovação da Licença de Operação nº 312350/2016, para ser-
viços de tomografi a, diagnóstico por imagem com uso de radiação ionizante e não 
ionizante, na Avenida dos Tarumãs, nº 916 – Setor Residencial Sul, em Sinop/MT.

VANDERLEI ANTONIO DE OLIVEIRA, CPF: 386.214.870-04, torna público que re-
quereu junto a Secretária de Estado de Meio Ambiente - SEMA/MT, a Outorga de Uso 
dos Recursos Hídricos para irrigação por pivô central, na Fazenda SANTA LUCIA, 
zona rural do município de Lucas do Rio Verde - MT. Coordenada do Ponto de Capta-
ção: 01: 56°7’29,918”W, 12°54’47,984”S e 02: 56°7’34,902”W, 12°55’36,883”S. Não 
foi determinado estudo de impacto ambiental.

RICIERI FRANCIO, CPF: 021.801.119-91, torna público que requereu junto a Secre-
tária de Estado de Meio Ambiente - SEMA/MT, a Outorga de Uso dos Recursos Hídri-
cos para irrigação por pivô central, na Fazenda Eldorado I, zona rural do município de 
Vera - MT. Coordenada do Ponto de Captação: 55°31’30,20”W, 12°13’35,48”S. Não 
foi determinado estudo de impacto ambiental.

KF PAINEIS ESTRUTURAS METALICAS LTDA, CNPJ 20.936.856/0001-80, torna 
público que requereu junto a SAMA/SORRISO/MT a Licença Prévia (LP), Licença de 
Instalação (LI) e Licença de Operação (LO) para atividades Fabricação de artigos de 
serralheria, exceto esquadrias / Fabricação de esquadrias de metal / Fabricação de 
estruturas metálicas / Fabricação de estruturas pré-moldadas de concreto armado, 
em série e sob encomenda, localizada na Rua Luiz Dumont Villares, N 1425, Indus-
trial Leonel Bedin, Município de Sorriso/MT, não foi determinado EIA-RIMA. (TOP 
PROJETOS 3544-0266)

ORAL ODONTOLOGIA SINOP LTDA, CNPJ n° 40.837.073/0001-57, torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de SINOP/MT, as Licenças Ambientais – Modalidade: Licença Prévia 
(LP); Licença de Instalação (LI) e Licença de Operação (LO), para atividade: Ativi-
dades de Clínica Odontológica (Clinicas, Consultórios e Ambulatórios) e Serviços de 
Diagnósticos por Imagem com Uso de Radiação Ionizante. Localizada na Avenida 
das Itaúbas, N: 3257 – Bairro Setor Comercial, município de SINOP-MT.

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

FUNDO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES PÚBLICOS

MUNICIPAIS DE CAMPO NOVO DO PARECIS - MT

RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 002/2021

O Diretor Executivo do FUNSEM - Fundo de Previdência dos Servidores 

Públicos Municipais de Campo Novo do Parecis – MT, através do 

Pregoeiro nomeado pela Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis 

– MT, torna público para conhecimento dos interessados que realizou no 

dia 30 de novembro de 2021, o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 002/2021, 

objetivando  a CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE ASSESSORIA E CONSULTORIA NA 

ÁREA PREVIDENCIÁRIA NA EXECUÇÃO ADMINISTRATIVA, 

CONTÁBIL, ORÇAMENTÁRIA, FINANCEIRO E PATRIMONIAL, PARA 

ATENDIMENTO AO FUNDO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES 

PÚBLICOS MUNICIPAIS DE CAMPO NOVO DO PARECIS – MT. Tendo 

em vista o cumprimento dos termos da Lei nº. 8.666, de 21/06/93 e Lei 

123/2006 e a Lei 10.520/2002 e alterações posteriores, para que produza 

os desejados efeitos legais, onde a empresa LIDER CONSULTORIA E 

ASSESSORIA EMPRESARIAL LTDA-ME, foi vencedora do presente 

certame, com valor global de R$ 32.280,00 (trinta e dois mil duzentos e 

oitenta reais). Campo Novo do Parecis - MT, 13 de dezembro de 2021.

Leandro Nery Varaschin

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO QUARTO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 138/2021
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem ADITAR o valor e o prazo, do contrato 
administrativo nº 138/2021, que tem como o objeto o seguinte: 
Contratação de empresa especializada na locação de veículos do tipo 
popular para atender a demanda da secretaria municipal de 
administração e finanças do município de Marcelândia/MT, oriundo da 
Dispensa de Licitação nº 014/2021. CONTRATADA: LG LOCADORA DE 
VEICULOS LTDA. CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – 
MT. VALOR DA ADIÇÃO: R$ 5.000,00. DATA ASSINATURA: 09/12/2021.

 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 061/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica 
a todos os interessados que realizará no próximo dia 28 de dezembro de 
2021 às 09h00min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÕES DE MATERIAIS 
GRÁFICOS EM ATENDIMENTO AS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE 
MATUPÁ/MT”. A inserção das propostas será até as 08:00 horas do dia 
28/12/2021 (Horário de Brasília/DF). Maiores informações através do Edital 
nº. 0144/2021, que estará disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e www.bllcompras.org.br 
ou deve ser solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à 
sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-
022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 13 de 
dezembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - 

 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - Nº. 062/2021 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da equipe da pregoeira, comunica 
a todos os interessados que realizará no próximo dia 29 de dezembro de 
2021 às 14h30min (Horário de Brasília/DF) por meio do site 
www.bllcompras.org.br o “PREGÃO ELETRÔNICO SISTEMA REGISTRO 
DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÕES DE GRAXAS, 
ÓLEOS LUBRIFICANTES E DERIVADOS EM ATENDIMENTO AS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE MATUPÁ/MT”. A inserção das propostas 
será até as 08:00 horas do dia 29/12/2021 (Horário de Brasília/DF). Maiores 
informações através do Edital nº. 0145/2021, que estará disponível no site 
http://www.matupa.mt.gov.br/Administracao/Portais/ e www.bllcompras.org.br 
ou deve ser solicitado pelo e-mail atendimento@matupa.mt.gov.br ou junto à 
sede da Prefeitura Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-
022, fones (66) 3595-3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 13 de 
dezembro de 2021. ALEXSANDRA TOSTA BATISTA - Pregoeira Oficial - 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA – MT 
RATIFICAÇÃO – INEXIGIBILIDADE Nº 006-2021 

 
O Prefeito Municipal de Vera – MT, Sr. Moacir Luiz Giacomelli, 

considerando o cumprimento dos requisitos previstos e nos termos que 
dispõe o Art. 74, III, “e” e § 3º da Lei de Licitações 14.133/2021, c/c o Art. 3º-
A da Lei Federal 8.906, alterado pela Lei 14.039/2020, tendo em vista o 
conteúdo do presente processo, o qual foi submetido a exame e aprovação 
da Assessoria Jurídica, RATIFICA a Inexigibilidade de Licitação nº 006/2021, 
contrato a ser firmado com a empresa CLAUDIA ROSANE CRISTIANETTI 
FERREIRA ROMANI - SOCIEDADE INDIVIDUAL DE ADVOCACIA, inscrita 
no CNPJ 27.194.415/0001-08, objetivando a CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇOS CONTÍNUOS TÉCNICOS ESPECIALIZADOS EM 
ASSESSORIA E CONSULTORIA JURÍDICA, cujo valor mensal é de R$ 
11.000,00 (onze mil reais), totalizando o valor global de R$ 132.000,00 
(cento e trinta e dois mil reais) para o período de 12 (doze) meses. 

 
Vera - MT, 14 de dezembro de 2021 

MOACIR LUIZ GIACOMELLI 
PREFEITO MUNICIPAL 
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Palmeiras arma pacote de reforços
para início da gestão de Leila
DA REPORTAGEM

Leila Pereira assume 
a presidência do Palmeiras 
nesta quarta-feira, e a nova 
mandatária já terá um pa-
cote de reforços neste início 
de gestão. O clube avançou 
em três negociações no fim 
de semana: com o goleiro 
Marcelo Lomba, o zagueiro 
Valber Huerta e o meio-cam-
pista Eduard Atuesta.

Embora ainda não te-
nham ocorrido anúncios 
destas contratações, o Ver-
dão vai acertar com Lom-
ba por um ano, Huerta por 
quatro anos e Atuesta com 
vínculo mais longo, de cinco 
temporadas.

Lomba, aos 34 anos, 
chega para se tornar o re-
serva imediato de Weverton, 
que frequentemente desfal-
ca o Verdão por convocações 
para a seleção brasileira. O 
clube entende que ao trazer 
o goleiro será possível conti-
nuar a evolução de Vinicius 
Silvestre, que tem 27.

Huerta é mais um joga-
dor captado no mercado sul-
-americano, uma receita de 
sucesso recente no Palmei-
ras, também com mais ida-
de: 28 anos. Além de ser um 
zagueiro canhoto, opção que 
o técnico Abel Ferreira pede 
desde o início da temporada, 
o chileno é visto como um 
nome que dará mais expe-
riência e ajudará no desen-

volvimento de mais novos, 
como Renan.

Atuesta, por fim, é o 
nome mais conhecido do 
palmeirense, pois já foi um 
alvo do clube na última ja-
nela de transferências. O 
meio-campista de 24 anos 
de idade conta com o aval de 
Abel e chega para um setor 
que já não contará com Fe-
lipe Melo, e Danilo Barbosa 
está emprestado apenas até 
dezembro. Ele não deve per-
manecer, também. O Ver-
dão começou o mercado de 
transferências movimentado 
e deve fazer mais mudanças 
do que no início da tempora-
da, inclusive em saídas.

Com a estratégia defini-
da de não investir em meda-
lhões, o Palmeiras já come-
çou a montar o elenco que 
terá como primeira grande 
competição o Mundial de 
Clubes, em fevereiro. A Fifa já 
comunicou informalmente 
que vai liberar a inscrição de 
novos atletas.

Além dos três reforços 
encaminhados, há outras si-
tuações a se resolver na jane-
la, especialmente no ataque. 
Abel Ferreira pediu na última 
temporada a contratação de 
um centroavante, mas teve 
apenas a reintegração de 
Deyverson, que por enquan-
to tem vínculo apenas até ju-
nho. Além disso, Luiz Adriano 
não deve permanecer.

Foto: Divulgação

NEGOCIAÇÕES AVANÇADAS. Marcelo Lomba, Huerta e Atuesta devem ser os primeiros contratados para 2022

Marcelo Lomba deve ser anunciado como novo goleiro

Treinador destacou o que busca em possíveis reforços

Piris, Thiago Maia, Rodinei e Diego têm 
contrato encerrado até o fim de 2022 

Jogador de 34 anos lidera participações 
em gols do Timão na temporada 

DA REPORTAGEM

O América-MG segui-
rá com Marquinhos Santos 
como treinador para o início 
de 2022. Contudo, o coman-
dante ainda não tem exata 
noção do elenco que terá à 
disposição. Nas contas do 
treinador, além de Ademir, 
a equipe ainda deve perder 
outras peças do elenco que 
levou o clube a oitava coloca-
ção do Brasileirão.

“É um elenco que se 
valorizou, que entrou na visi-
bilidade do futebol brasileiro, 
sul-americano. Então vamos 
perder não só o Ademir, acre-
dito que mais três, quatro ou 
cinco jogadores e vamos ter 
que ser assertivos, criativos 
para ir ao mercado”, analisou.

O treinador ressaltou 
que há um esforço grande 
da diretoria para renovar e 

DA REPORTAGEM

Uma reformulação que 
se faz necessária, seja para 
oxigenar o elenco, seja para 
gerar receita. O Flamengo 
aguarda a definição do novo 
treinador para traçar o plane-
jamento para 2022. O que se 
sabe, porém, é que muitos são 
os casos de jogadores em reta 
final de contrato que serão 
colocados em debate. Dos 31 
jogadores do grupo principal, 
15 têm vínculos encerrados 
até 31 de dezembro.

Os atletas com contrato 
até o meio do ano vivem si-
tuações bem distintas. César 
e João Lucas, livres para assi-
nar pré-contrato com outro 
clube, não fazem parte dos 
planos, mas o Flamengo pro-
jeta renovar com o lateral para 
colocá-lo no mercado. Já o trio 
de emprestados, Andreas, Ke-
nedy e Thiago Maia, terá a si-
tuação analisada no decorrer 

AMÉRICA-MG

Treinador acredita que 
perderá mais “4 ou 5 
jogadores” para 2022

REFORMULAÇÃO EM MENTE

Flamengo tem metade do elenco
em último ano de contrato

manter o máximo possível 
do atual elenco. Ele também 
destacou o que espera de ca-
racterísticas nos possíveis re-
forços que estão por vir.

“O mais importante é o 
perfil do América que quei-
ram comprar essa ideia como 
esses jogadores fizeram. É ir 
em busca da manutenção 
desse conceito que o América 
construiu como identidade e 
não tenho dúvidas que, sur-
girão novos nomes, novos ta-
lentos, novas oportunidades”, 
comentou.

O treinador revelou que 
a pré-temporada do Coelho 
inicia no dia 27 de dezembro. 
Até lá, o América vai em bus-
ca de peças para reforçar o 
elenco para as competições 
que disputará em 2022: Cam-
peonato Mineiro, Campeona-
to Brasileiro, Copa do Brasil e 
Libertadores.

do semestre. Todos têm cláu-
sulas de compra a Manchester 
United, Chelsea e Lille, respec-
tivamente.

O mesmo vale para boa 
parte do grupo com víncu-
lo até 31 de dezembro. Com 
contratos recém-renovados, 
Diego Alves, Filipe Luís e Die-
go Ribas provavelmente terão 
o último ano no clube e são 
vistos como peças importan-
tes na passagem de bastão 
para os mais jovens. O mesmo 
vale para Isla e David Luiz, com 
acordo com o mesmo prazo.

Do quinteto restante, Vi-
tinho é o único que terá a situ-
ação avaliada com boas chan-
ces de uma renovação em 
breve. Até mesmo para evitar 
que o meia-atacante fique li-
vre para assinar pré-contrato 
em julho, o Flamengo estuda 
uma valorização para o joga-
dor de 28 anos, mas não fecha 
os olhos para possibilidades 
de mercado. Foto: Divulgação

Foto: Marcelo cortes

Foto: Divulgação

DA REPORTAGEM

A temporada 2021 de Jô 
foi cercada de polêmicas, críti-
cas do torcedor, mas também 
de marcas, recordes e partici-
pações importantes no Corin-
thians.

Com 52 partidas, o cen-
troavante de 34 anos foi o líder 
em participações em gols no 
Timão. Ele foi o artilheiro do 
time com dez gols e acumulou 
também sete assistências, to-
talizando 17 interferências em 
gols. Quem chegou mais próxi-
mo disso foi Gustavo Mosquito. 
Veja o ranking:

Para 2022, ano em que 
o camisa 77 será mantido no 
elenco como opção para o ata-
que, a diretoria tem como prio-
ridade a contratação de um 
outro centroavante. O clube 
quer um jogador “de grande 
nível” e, neste momento, man-
tém esperanças pela contrata-

CORINTHIANS

Jô termina como artilheiro
e líder de assistências

ção do uruguaio Cavani.
O ano de Jô foi turbulen-

to. Em março, durante o Pau-
listão, ele e Otero publicaram 
imagens de uma visita a um 
resort em meio a um surto de 
Covid-19 no elenco corintiano.

Em junho, no jogo contra 
o Bahia em Salvador, o jogador 
foi a campo com chuteiras ver-
des, causou barulho e foi mul-
tado pela diretoria. Um mês 
depois, ele e a esposa tiveram 
o carro apedrejado por torce-
dores que viram postagens do 
jogador numa festa de lança-
mento de uma marca, no bairro 
da Mooca. Na ocasião, o clube 
emitiu nota repudiando a ação 
da torcida.

Em campo, Jô acumulou 
algumas marcas positivas. Ele 
se tornou o artilheiro isolado 
da Neo Química Arena, passan-
do Ángel Romero (que tem 27 
gols) e chegando a 29 dentro 
da casa do Corinthians. Os gols 

Já Gabriel Batista, Ro-
dinei, Renê e Piris da Motta 
vivem realidade parecida. Se 
chegar algo interessante, o 
Flamengo não titubeará em 
negociá-los para gerar re-

ceita. Empréstimos, como as 
propostas que chegaram de 
São Paulo e Charlotte FC pelo 
lateral-direito, só em último 
caso para desonerar a folha 
salarial.

da temporada fizeram de Jô o 
artilheiro do Timão no século. 
Ele passou Dentinho, que tem 
55, e chegou a 61 com a camisa 
do Timão desde a virada do sé-

culo. Na temporada, ele passou 
Sócrates e se tornou o segun-
do maior artilheiro do clube no 
Brasileirão, com 44 gols. Mar-
celinho tem 52.
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Daniel foi encontrado morto durante passeio na última segunda-feira 

DA REPORTAGEM
Olhar Direto 

O Fantástico, progra-
ma da TV Globo, de domingo 
trouxe destaque para a mor-
te do estudante Daniel Hiarle 
Arruda de Oliveira, 14 anos, 
durante passeio escolar no 
Circuito das Cachoeiras no 
Parque Nacional de Chapa-
da dos Guimarães, na última 
segunda-feira (6). Conforme 
o dominical, o passeio foi fei-
to sem guia de turismo, como 
confirmou a direção da Es-
cola Estadual Professor Wel-
cio Mesquita de Oliveira, em 
Cuiabá.

Conforme o programa, 
desde o dia 23 de novembro, 
os passeios podem ser feitos 
sem um profissional, de acor-
do com uma portaria do Mi-
nistério do Meio Ambiente.

O passeio contou com 
um grupo de 72 alunos, cinco 
professores e um inspetor es-
colar. Durante a expedição, no 
entanto, outros dois menores 
também desapareceram e fo-
ram encontrados pelo Corpo 
de Bombeiros.

Daniel foi encontrado 
morto na cachoeira, a 3 me-
tros de profundidade, após 
5 horas de busca. A ausência 
dos estudantes só foi notada 
na hora de ir embora, quan-
do o grupo estava no ônibus 
e uma chamada foi realizada.

Por meio de nota, o ICM-
Bio, responsável pela adminis-
tração do parque, disse que as 
trilhas contam com estrutura-
ção adequada, com sinaliza-
ção no local e indicações de 
acesso e, por isso, a visitação 
autoguiada é permitida em 
algumas dessas trilhas da Uni-
dade de Conservação.

O instituto ainda garan-
tiu que a escola seguiu a re-
comendação de um professor 
para cada dez estudantes. Já 
a escola afirmou que a reco-

Foto: Divulgação

mendação era de um profis-
sional para cada 15 alunos.

O Fantástico questionou 
se havia professores suficien-
tes para monitorar todos os 
alunos, já que, no passeio da 
escola Professor Welcio, a pro-

Exigência de guia foi derrubada 13
dias antes da morte de estudante
CIRCUITO DAS CACHOEIRAS. Fantástico mostrou reportagem falando sobe a morte do estudante Daniel Oliveira

porção era de um responsá-
vel para 12 alunos. Além disso, 
placa informativa na cachoei-
ra aponta que a capacidade 
máxima no local é de 26 pes-
soas.

A reportagem contou 

com o depoimento de bom-
beiros que atuaram nas bus-
cas do menor. A mãe de Da-
niel, Joceli Mara Rodrigues de 
Oliveira, também foi ouvida. 
“Não esperava que passaria 
por uma coisa dessa. Vai apa-

recer o culpado e a verdade, 
vai aparecer”, disse, bastante 
emocionada.

O delegado Alexandre 
da Silva Nazareth, responsável 
pelo caso, afirmou que teste-
munhas já foram ouvidas e 

que investiga a possibilidade 
de Daniel ter pulado na cacho-
eira e se machucado em uma 
“queda acidental”. A investiga-
ção, segundo Alexandre, bus-
ca identificar o responsável 
pela morte do adolescente.

DA REPORTAGEM

O ‘Curso de transforma-
ção caseira de produtos de 
origem animal em embutidos’, 
promovido pela Secretaria de 
Assistência Social, Sindicato 
Rural de Lucas do Rio Verde e 
Senar-MT, foi mais uma opor-
tunidade de capacitação ofe-
recida à população.

Os inscritos conheceram 
a produção caseira de embu-
tidos e defumados de carne 
suína utilizando utensílios ade-
quados, controle de qualidade 
e higiene.

“A diferença entre a pro-
dução caseira e industrial está 
principalmente no sabor. Os 
industriais possuem aditivos a 
mais pelo fato da produção ser 
em grande escala. As pessoas 
que estão fazendo o curso utili-

L.R.VERDE
Alunos aprendem a arte de 
transformar peças suínas em 
embutidos e defumados

zarão dos conhecimentos para 
própria renda, ou socializar, 
principalmente em tempos de 
isolamento social gerado pela 
pandemia”, observa engenhei-
ra de alimentos Alinne Moraes 
Guiotti, instrutora do curso.

Ariel José da Silva, 51 anos 
e operador de produção foi um 
dos participantes. Entusiasta, 
já participou de mais cursos 
oferecidos pelas instituições e 
pede que mais homens partici-
pem, uma vez que a presença 
feminina ainda é maior. “Esses 
cursos não tiram para si apenas 
conhecimento, mas melhoria 
na sua saúde, sabendo o que 
está consumindo no seu dia 
a dia. Fica aqui o meu convite 
aos homens participarem dos 
cursos, pois são descobertas 
que você levará pro resto da 
sua vida”, elogia.

DA REPORTAGEM

Dois homens foram 
presos por transportarem 
R$ 4,8 milhões em cocaína 
e pasta base na divisa entre 
Mato Grosso e Goiás, no sá-
bado (11). A Polícia Militar de 
Cocalinho participou da ação 
com equipes do Comando 
de Operações de Divisas, da 
Polícia Militar de Goiás.

De acordo com a PM, 
a carga milionária de dro-

COCALINHO

Mais de R$ 4 mi em cocaína e
pasta base são encontrados

ga estava sendo levada para 
São Paulo. No total, 40 kg de 
pasta base e cocaína foram 
apreendidos. A droga era 
transportada em dois carros, 
que foram apreendidos pe-
los policiais. Quase R$ 3,5 mil 
em dinheiro também estava 
em posse dos homens que 
foram detidos. Os suspeitos 
não informaram a origem da 
droga, apenas o destino para 
onde seria levada. O caso se-
gue sendo investigado.

DA REPORTAGEM

Três bandidos invadiram 
uma residência que fica ao 
lado de uma agência bancá-
ria, em Cláudia, na madruga-
da de domingo (12), para furar 
a parede e tentar roubar o co-
fre do banco. A polícia chegou 
antes que eles conseguissem 
levar alguma quantia em di-
nheiro.

De acordo com a polícia, 
uma viatura foi acionada pela 
equipe de monitoramento do 
banco, que informou sobre a 
invasão e apontou que três 
homens estavam dentro do 
local tentando arrombar o co-
fre.

A polícia foi até o banco, 
mas não encontrou nenhum 
suspeito e não conseguiram 
ter acesso à agência. Após 
duas horas de tentativas, os 
policiais foram até a residên-
cia do gerente do banco e 
conseguiram a chave para 
entrar. Quando retornarem 
ao local, os policiais viram três 
homens suspeitos correndo. 
Dois deles conseguiram fugir 
e apenas um foi detido. Na 
fuga, eles deixaram várias fer-
ramentas utilizadas no crime, 
drogas, um explosivo e uma 
tornozeleira eletrônica. Uma 
parte do telhado e do forro 
da sala que dá acesso ao co-

Três bandidos entram em casa para tentar roubar agência bancárias em MT 

Capacitação é oferecida pela Assistência 
Social, Sindicato Rural 

Policiais de Cocalinho participaram 
de ação com equipes da PM de Goiás 

CLÁUDIA

Assaltantes invadem casa ao lado de
agência para tentar roubar cofre

Foto: RepRoDução
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fre ficaram destruídos. Os as-
saltantes também utilizaram 
um carro roubado, mas foi 

recuperado pela polícia per-
to da agência bancária. Os 
dois suspeitos que fugiram 

já foram identificados e estão 
sendo procurados pela Polícia 
Civil.
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Entregues títulos defi nitivos
de terra a pequenos produtores

DA REPORTAGEM

Os títulos defi nitivos de 
60 pequenas propriedades 
rurais começaram a ser en-
tregues às famílias da agri-
cultura familiar que moram 
no Assentamento Vale da 
Serra Baús, em Acorizal. A so-
lenidade de entrega foi reali-
zada pelo presidente Institu-
to de Mato Grosso (Intermat), 
Francisco Serafi m Barros, na 
Associação de Moradores, e 
contou com a presença de 
outras autoridades políticas 
estadual e federal.

A chegada desses docu-
mentos encerra uma espera 
de quase 30 anos de promes-
sas realizadas por gestões 
passadas que foram concreti-
zadas. “É uma satisfação mui-
to grande estar entregando 
os títulos para essas famílias 
que aguardam por este do-
cumento há mais de 29 anos. 
A população não acreditava 
neste dia, porque muitas pro-
messas já tinham sido reali-
zadas no passado, mas não 
foram concretizadas. Agora 
estamos aqui realizando a 
nossa ação, porque não rea-
lizamos promessas, nós faze-
mos acontecer, transforma-
mos em realidade e trazemos 
essa felicidade para todos”, 
declarou o presidente do In-
termat Francisco Serafi m 
Barros.

Do número total de 60 tí-
tulos, cerca de 40 documen-
tos foram 100% fi nalizados. 
Neste caso, o assentado pre-
cisa, apenas, assinar o termo 
de recebimento para retirada 
do título, na Secretaria da As-
sociação de Moradores.  Os 
demais estão em processo de 
fi nalização, e não foram total-
mente concluídos devido à 

falta de alguma documenta-
ção que ainda precisa ser en-
tregue pelo responsável para 
o encerramento do processo 
e recebimento.

Uma das contempladas 
com o recebimento do títu-
lo defi nitivo, foi a senhora 
Solange Dourado dos San-
tos, moradora e liderança no 
Assentamento Vale da Serra 
Baús. Ela explicou que a che-
gada deste documento é re-
sultado do trabalho conjunto, 
além de destacar segurança 
para o produtor que agora é 
ofi cialmente dono legal da 
sua propriedade.

“Os assentados, por meio 
da nossa associação de mo-
radores, realizamos o geor-
referenciamento dos lotes, 
tudo por meio de um termo 
de cooperação junto ao Inter-
mat. Tudo deu certo, e hoje 
estamos aqui para receber 
nosso título. Agora, a minha 
realidade e dos demais mo-
radores muda totalmente, 
pois sabemos que essa terra 
que estamos trabalhando e 
produzindo é nossa. Agora é 
possível ter acesso à linha de 
créditos para investir ainda 
mais. Isso é muito gratifi can-
te, um sonho que está sendo 
realizado”, declarou a primei-
ra contemplada com o título.

O secretário estadual de 
Agricultura Familiar (Seaf), 
Silvano Amaral, destacou 
que a regularização das ter-
ras garante aos moradores 
benéfi cos, melhorias na sua 
condição de trabalho na ter-
ra, além de acesso aos pro-
gramas estaduais voltados 
ao pequeno produtor.

“Essas pessoas aguardam 
por mais de 20 anos pela 
chegada deste título certi-
fi cado pelo Estado de Mato 

AGRICULTURA FAMILIAR. Ação coordenado pelo Intermat é resultado da força de trabalho conjunto

Solange Dourado dos Santos recebeu o título defi nitivo

FOTO: MICHEL ALVIM

Grosso, através do Intermat 
traz uma condição para que 
essas famílias possam aces-
sar vários programas subsi-
diados pelo Governo Federal, 
como linhas de crédito, um 
benefício muito importante. 

Além disso, acessar também 
os programas do Governo de 
Mato Grosso, como apoio de 
patrulhas agrícolas, dando 
condições para que o peque-
no produtor possa continuar 
avançando, produzindo e ge-

rando renda”, explicou o se-
cretário da Seaf”, explicou.

O Instituto de Terras de 
Mato Grosso trabalha para 
entregar os títulos urbanos 
e rurais aos proprietários, ga-
rantindo posse defi nitiva. Os 

dados mostram que em 2019, 
foram entregues 2.318 docu-
mentos em 15 municípios de 
Mato Grosso. Em 2020, o nú-
mero de entregas saltou para 
2.512, mesmo com as limita-
ções da Covid-19.
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